



2014年11月23日、松江市で開催されたシンポジウム「八雲立つ出雲から陽が昇る」

日本の原子力政策を振り返ると、1974年、田中角栄内閣の時「電源三法」（電源開発促進税法、電源開発促進対策特別会計法、発電用施設周辺地域整備法の総称）が成立。過疎化に悩む地方自治体は原発誘致で転がり込む交付金によつて地域振興を図ろうとし、原発建設に拍車がかかりました。

1983年、高木孝一敦賀市長（当時）は石川県志賀町で開かれた「原発講演会」で、こう発言しました。「敦賀2号機のカネが7年間で42億入つてくる。三法のカネが7年間でそれだけ入つてくる。それに『もんじゅ』がござりますと…入つ

子供たちの将来より 今の力ネ

今、注目されている週刊誌記事があります。「女性自身」3月22日号（光文社）に掲載された「福島県60小中学校周辺『放射性物質』土壤汚染調査」8割の学校で18歳未満立ち入り禁止の数値が出た！」と題する記事です。

同誌がNPO法人市民環境研究所に依頼し、福島県内の小中学校周辺、約60か所の土壤をランダムに採取し、土壤に含まれる放射性セシウム137を調査したところ、約8割で「放射線管理区域」の指定を受ける4万ベクレル／m²を超える高い数値が観測されたという

福島県内の小中学校 周辺の土壤汚染報道

政府は震災から5年間を「集中復興期間」と定め、26兆3000億円の復興予算が投じられ、今後5年間は「復興・創生期間」として6兆5000億円が充てられます。そして、この5年を節目として、政府や電力業界は原発回帰を急ごうとしています。

昨年、鹿児島県の川内原発が運転を始めたのに続き、今年に入り、福井県の高浜原発が再稼働。現在、愛媛県の伊方原発はじめ22基の原発が、原子力規制委員会の新規制基準での適合審査を求めて、再稼働申請を行っています。

加速度を増しつつあるこうした

運転中の高浜原発の停止命令

2011年3月11日の東日本大震災と、それに続く東京電力福島第一原発事故から5年を迎えました。警察庁や復興庁などのまとめによると、震災の死者は全国で1万5894人、行方不明者は2561人。震災後の体調悪化や自殺による震災関連死は3407人。避難者は今も17万4471人、仮設住宅入居者は5万7677人に上ります。

流れに、「制御棒」を差し込むよう大きな動きがありました。3月9日、大津地裁が、関西電力高

できるんじやなかろうか」と、その代わりに100年たつて片輪が生まれてくるやら、50年後に生また子どもが全部片輪になるやらそれはわかりませんよ。わかりませんけど、今の段階では（原発を）おやりになつた方がよいのではなかろうか」。

「一船人は放射線管理区域の立ち入りが禁止。さらに、18歳未満は就労も禁止。大人であっても10時間以上の就労は禁止、飲食も禁止という」厳しい規定です。

年3月1日以前には、いつ火山噴火が起るかわからない、この地震で火山列島に実際に54基もの原発が稼働していたのです。「狂気の沙汰」と言うしかありません。

A map of the Iwaejima Nuclear Power Plant area. A central circle is labeled "島根原発" (Iwaejima Nuclear Power Plant). Inside this circle is a smaller square containing a black dot. A large outer circle is labeled "緊急防護区域 (EPR) 30 km". Inside this circle, several cities are labeled: 松江市 (Matsue City), 安来市 (Arima City), 雲南市 (Unnan City), and 出雲市 (Imabari City). A dashed line forms a boundary around these cities. A box labeled "放射性ヨウ素対策地域 (PPA) 50 km圏" (Radioactive Iodine Countermeasures Area (PPA) 50 km radius) points to the area just outside the 30 km EPR. Another box labeled "予防護措置区域 (PAZ) 5 km圏" (Preventive Protective Measures Area (PAZ) 5 km radius) points to the innermost 5 km radius of the 30 km EPR.

「一船人は旅身絶命凶境のうち入りが禁止。さらに、18歳未満時間以上の就労は禁止、飲食も禁止という」厳しい規定です。

もうひとつ、ジャーナリストの岩上安身氏が率いる「IWJ」というインターネット放送局の報道を紹介します。東京電力は福島原発事故の原因について、13mという「想定外」の津波に見舞われて外部電源が喪失してしまったため、と繰り返してきました。しかし、事故3年前の2008年に東電は「15・7mの津波に襲われる危険性」を試算し、「津波対策は不可避」という方針を出していたことが、検察審査会が明らかにした内部資料で明らかになりました、というのです。しかも、試算が出たあと、東電では「10mの地盤の上に10mの防潮堤を立てる計画」が立てられていました。しかし、この計画は、当時の経営幹部によつて「数百億円の費用がかかる」などの理由で「却下」されたというのです。つまり、この判断が途方もない「人災」を招いてしまったわけです。

が起きたかわからない、この地震が起きたかわかりません。火山列島に実際に54基もの原発が稼働していたのです。「狂気の沙汰」と言い切りました。

2015年10月9日、松江市で講演したアメリカの原子力規制委員会（NRC）の元委員長、グレーリー・ヤツコ氏は、「30キロ圏に16万人が住む」島根原発の再稼働について「それはきちがい沙汰です」と言いました。

ヤツコ氏は、アメリカでは避難計画が許認可の要件になっていることや、原子炉と周辺住民が離れて、ることを求める「離隔要件」があることなども説明しました。

関西電力の高浜原発3、4号機の運転差し止めを求める仮処分申し立てで、大津地方裁判所は、「垣島の原発事故を踏まえた事故対策や津波対策、避難計画についても疑問が残る。住民の生命や財産が脅かされるおそれが高いにもかかわらず、関西電力は安全性の確保について説明を尽くしていない」と述べ、「自治体ごとではなく、国が主導で事故時の避難計画を策定すべき」と指摘しました。

今回の大津地裁の判断で、なし崩しの再稼働に対し、ひとまずくびが打ち込まれましたが、現にこの原発設備、核燃料と使用済み核燃料

島根原発は、国産の原子炉第一号で、2号機は普及型といわれる、福島第一原発と同じ沸騰水型。現在建設中の3号機は国内最大出力とされています。人間自然科学研究所の小松昭夫理事長は、このように3種の原子炉の揃つた他に例のない島根原発を「世界遺産に！」と提案（2014年11月23日、松江市のくにびきメッセで約600人を集めて開催されたシンポジウム「八雲立つ出雲から陽が昇る」で発表）。「社会問題は資源。地域に密着した原発の問題を、共感のステージの上で対立・統合・発展のサイクルを繰り返す、新しい『和の文化』創造に向かう入り口として生かすこと」と指摘しています。耳を傾けるべき課題設定のひとつと言えるのではないでしょうか。



島根 原発 その光と影

「口として生かすこと」と指摘しています。耳を傾けるべき課題設定のひとつと言えるのではないで
しょうか。

「口として生かすこと」と指摘しています。耳を傾けるべき課題設定のひとつと言えるのではないで
しょうか。

が昇る」で発表。「社会問題は資源地域に密着した原発の問題を、其感のステージの上で対立・統合・発展のサイクルを繰り返す、新し『日本の文化』創告に向かう人

このように3種の原子炉の揃った他に例のない島根原発を「世界遺産に！」と提案（2014年11月23日、松江市のくにびきメッセで約600人を集めて開催されたシ

炉第一号で、2号機は普及型といわれる、福島第一原発と同じ沸騰水型。現在建設中の3号機は国内最大出力とされています。人間自然科学研究所の小松昭夫理事長は、

放射
対策
50

The map illustrates the emergency protection zones (EPZ) around the Tomioka Nuclear Power Plant. The central zone is the Emergency Protection Zone (EPZ), which covers an 8-10 km radius. Surrounding it is the Urgent Protection Zone (UPZ), a 30 km radius. Further out is the Precautionary Protection Zone (PAZ), a 5 km radius. The map also shows the locations of neighboring cities: Matsue City, An来 City, Yonago City, Tottori Prefecture, and Hiroshima Prefecture's Yamaguchi City.